



発行所  
 東京土建一般労働組合三鷹武蔵野支部  
 東京都三鷹市上連雀7-33-8  
 電話 0422(47)9101  
 Fax 0422(47)9104  
 発行責任者 升川 明

3・4月の主な日程  
 3月  
 31日(火) 書記局会議  
 ※事務所が閉まります。  
 ※駅頭宣伝 30日  
 4月  
 1日(水) 大会準備委員会  
 2日(木) 執行委員会  
 5日(日) 支部大会  
 10日(金) 春の活動者会議  
 24日(金) 分会四役・  
 群三役学習会  
 ※駅頭宣伝 6・7日

# 労災・雇用保険更新のご案内

## 現場で作業される事業主 役員・一人親方は労災加入を



【労働対策部発】労働保険に加入していますか。人を一人でも雇用したら、労災保険・雇用保険の加入が必要となります。

建設業の労災保険・雇用保険は、東京土建で加入しましょう。

(1) 一人親方の更新と事業主特別加入の脱退・日額変更

「とき」3月17・18(火水) 3月26・27(木金) 午前の部10時～11時30分

午後5時～3時 「ところ」支部会館

※対象の方には個別に案内を出します。

※日額変更がない方、賠償保険、上乗せ保険の更新をしない方は、FAXまたは郵送で更新申し込みが出来ます。入金確認後に更新手続きが完了します。

※事業主特別加入だけをやる方はこの期間に手続きを取らないと月割りの保険料が発生します。

※新年度から給付基礎日額を変更したい方はこの期間中に手続きを取らないと7月の年度更新期限まで変更できません。

※賠償保険は、売り上げがわかる書類(収支内訳書や決算書など)がないと更新手続きが取れません。

午後5時～3時 「ところ」支部会館

※対象となる方には個別に案内を出します。

※労災を含めた社会保険の対策に相談時間が必要なことから、完全予約制で行ないます。郵送や電話、FAXでの更新は出来ません。

※賠償保険は、売り上げがわかる書類(収支内訳書や決算書など)がないと更新手続きが取れません。

# 設計変更を許さない 辺野古新基地をつくらせない



演説する元山仁士郎さん

【連雀分会麻生嶋初校記】  
 辺野古に基地は要らないIN  
 三鷹の駅頭宣伝を2月21日三鷹駅南口で午後7時から行われ

ました。  
 この日、市内の団体・個人に呼びかけ、沖縄民謡が流れる中、リレーでマイクを手

に渡しました。  
 辺野古新基地反対を訴え、チラシも配られました。参加20名(東京土建からは2名)でした。  
 チラシを受け取りながら一人の男性が「沖縄は日本の全ての犠牲者になっているんだ。日本は米軍を養っているだろうが、頑張る。」と去って行きました。空しい。

皆、心の中では辺野古基地反対に対する想いはあるんだ。参加して下さいね。今日、メインスピーカーは

元山仁士郎さん。  
 沖縄出身のICU大学院生。「辺野古」県民投票代表者でもある。

2014年辺野古建設反対の民意が示されたが、結局は民意には耳も傾けず、辺野古新基地建設を「唯一の選択肢」と繰り返す日本政府。「米軍基地があると安全が保障され、財政的に豊かになる」と政府。

「沖繩の人たちの想いすべてないがしろにしている」と話される。  
 そして最後に三鷹駅に立つて、「沖繩辺野古基地反対の声を出している一人の若者がいることを誰かに伝えて下さい。それが大きな輪になります。」

# 市民の住宅相談窓口 住宅センター会員募集

市民や関係諸団体などの会員からの住宅相談の受け皿として、支部住宅センターがあります。

「住宅センター」ではありますが、市民などに喜ばれるやうな運動的な面も持ち合わせた「住宅センター」です。

「住宅センター」の会員募集を行っています。随時、募集を行っていますので、登録をお願いいたします(問い合わせは支部まで)。

同時に、三鷹市住宅リフォームセンター(三鷹市と協定を結んでいる事業の会員も募集します)。

※東京土建の他、建設ユニオン・武蔵野建設・三鷹商工会に所属していること。

三鷹市住宅リフォームセンターへの登録には、支部の住宅センター会員であり、三鷹市在住が三鷹市に会社がある組合員が対象となります。

# 第91回 メーデーに参加を

日本の第1回メーデーは1920年5月2日、印刷工組合などが東京・上野公園で開きました。

その後、全国に広がり、「植民地解放」「世界戦争の危機防止」などのスローガンも登場しました。

しかし、労働組合への弾圧が強化され、二・二六事件が起きた1936年から中止に。敗戦までの10年間、開かれることはありませんでした。

8時間労働制と戦争反対は戦前も今も共通する要求です。長時間労働、非正規労働者の格差拡大などは女工哀史の時代だけの問題ではありません。

5月1日(金) 井の頭公園西園競技場にて、午前9時開場 10時～式典です。

安倍政権の「働き方改革」には、過労死水準の残業を容認する、時間外労働の上限規制や高度プロフェッショナル制度創設など、8時間労働を定めた労働基準法を骨抜きにしている中身が盛りだくさん。

今や「1日8時間働けば生活できる賃金の実現」は国民の切実な願いです。労働者が率先して声を上げていきましょう。

今、日本を騒がせている「新型コロナウイルス」だ。あつという間に世界中に広がった。中国武漢市で発生した肺炎ウイルスで急速に感染者が拡大した。今や中国は鎖国状態だ。

毎日毎日、テレビやネット上で感染者が何人になった、死者も何人になったと、そのニュースで持ち切りである。この記事が「みちしるべ」に載るころには下火になっていてほしい▼中国に対して風評被害は大変なものである。アメリカで東洋人と言っただけで、まるで病原菌扱いされた人まで出る始末だ▼日本でも東日本大震災の時、福島県が大変な風評被害(デマ)にあったのは周知のことである。福島県の物は全て疎外され、人々にまで影響が出た▼昔、関東大震災の時、朝鮮の人が井戸に毒を入れたとのデマで朝鮮人が大勢殺されたと聞いた。デマは本当に恐ろしい。テレビやインターネットであつという間に世界中に拡散されてしまふ▼子供たちのいじめ問題もデマ風評によるところが大きいと思う。大げさに言えば、どんな武器よりもデマは怖いかもしれない。私達はこんな時ほど冷静になってデマ風評を見極めたい。人種差別や弱者に対する誹謗中傷を避け、差別のない公平な報道をメディアにも求めたい。世界中の人問ひとりの平和と安定を求めていると信じてい。

# おちやめな財政部長

【連雀分会杉浦由美子教育  
宣伝部長記】「何をやって  
いるの。」「フッフ……」  
1月12日(日)「2020  
年旗開き」でのこと。

式典が滞りなく進み、皆  
は満腹の様子。バイキング  
形式のお皿はどれも空っぽ  
で、残っているのは皮や飾  
り物ばかり。



この時、登場し  
たのが分会財政部  
長の村上氏。おち  
やめぶりを発揮し  
出したのです。  
残り物をいろいろ  
と組み合わせ、  
周囲の人を笑わせ  
ています。本人も  
満面の笑顔。  
緊張あり、笑顔  
ありのひととき。  
分会が2年前合併



村上さんの作品

千葉館山方面へ行った。当  
日は朝から晴れ、気温もこ  
の時期にしては高く、ほの  
ぼの天気。  
組合員・家族30人で、新  
川団地前を8時出発。バス  
は34人定員のサロンカーで  
車内はゆったりとしたスペ  
ースで快適。出発と同時に  
後ろの方で宴会の始まり。  
バスはアクアラインを走り  
海ほたるへ。  
東京湾から見る富士山が  
眺められた。羽田へ向かう  
飛行機が数分単位で行きか  
う空。バスは千葉県木更津  
を通り館山道へ。  
昨年9月の台風で大きな  
災害を受けた地域を車中か  
ら眺めた。

大きな立派な家の屋根は  
新しい瓦に葺き替えられて  
いるが、小さな古い家々に  
はブルーシートがところど  
ころに見られた。  
千葉出身の山口さんによ  
るとまだ手がつけられず、  
壊れたままの家。倒れた木  
々のままのところがあると  
のこと。  
館山市内に入り昼食。旅  
館までの間に海上自衛隊が  
見えてきた。自衛隊がある  
のなら救助救援活動  
が速やかに行われた  
かに見られるが、自  
衛隊は国や県の要請  
がなければ動くことができ  
ず、当日は活動していなか  
ったとのこと。添乗員さん  
が旅館から聞いたところ、  
朝の訓練はしていたとこの  
こと。

家屋の修理修復に補助金  
をもらうには、行政の審査  
を受け、業者がたぐさんの  
書類を提出しなければなら  
なく、順番を待っているこ  
と。  
県や市の行政の対応の遅  
れもあるため、なかなか進  
まないとのこと。また、風  
評被害なのか観光客が減  
り、旅館や町の土産屋など  
困っているとのこと。

## 分会旅行で 見た 聞いた



【新川中原分会升川明  
記】2月2日、分会旅行で

「皆さん、海・山・町は  
もう元に戻っています。観  
光客が戻って来ません。来  
て下さい。」とのこと。  
旅館で温泉と海の幸を堪  
能し帰路へ。帰りのアクア  
ラインからは三浦半島へ沈  
む夕陽を眺め、海には太陽  
が差す光で海の道ができて  
いてきれいな夕陽だった。  
無事三鷹新川へ帰宅。

## 今月の主な講習会

今月の主な講習会をこ  
案内します。受講場所  
・受講料など詳しくは  
支部までお問合せを。

- ◇足場の組立等作業主任者  
【とき】7月8・9日
- ◇型枠支保工の組立て等作業主任者  
【とき】6月13・14日
- ◇建築物の鉄骨の組立て等作業主任者  
【とき】7月1・2日
- ◇コンクリート工作物の解体等作業主任者  
【とき】7月7・8日
- ◇有機溶剤作業主任者  
【とき】5月20・21日
- ◇酸欠・硫化水素作業主任者  
【とき】6月23・25日

## 核被害から原水爆禁止運動へ 条約発効への流れ大きく

Q 「ビギニ事件」って  
知っていますか？  
A 66年前の1954年  
3月1日、太平洋のマーシ  
ヤル諸島ビギニ環礁で米国  
が行った水爆実験で静岡の  
マグロ漁船・第五福竜丸な  
どが被ばく。  
半年後に同船の無線長、  
久保山愛吉さんが亡くなっ  
た事件ですね。  
Q よく知っています  
ね。  
A この事件を機に始ま  
った原水爆禁止を求める署  
名は全国で3200万人に  
達し、翌55年から毎年夏、  
原水爆禁止世界大会が開か  
れています。以来、3月1  
日はビギニデーと呼ばれ、  
核兵器禁止への思いを新た  
にする日です。  
Q 核戦争の危機が高ま  
っていると聞きました。  
A 米口間での中距離核  
類の両方がいるそうです。  
本人の確定申告書を家族  
が代理で提出する場合は、  
申告書と代理人両方のマイ  
ナンバーが必要になるみた  
いです。むしろマイナンバ  
ーを書かない方が、窓口で  
の手続きはスムーズなのが  
実態でしょう。  
自分はマイナンバーを一  
度も書いたことはなく、家  
族も書かないで集団申告し  
て、このような体験はいま  
までなく、受付を済ませて  
きました。  
今年も3・13集団申告の  
日が来ます。今年も書かな  
いで申告しましょう。  
戦力（INF）条約の失効  
や、米国による小型核弾頭  
搭載ミサイルの実験配備、  
北朝鮮が進める核開発、中  
東での核をめぐる状況の悪  
化など、核危機が世界を覆  
っています。  
このため米科学誌が毎年  
発表する「終末時計」は最  
近、世界滅亡まで「残り1  
00秒」と史上最短を記録  
してしまいました。  
Q たいへんですね。  
A だからこそ2017  
年に国連で採択された核兵  
器禁止条約を早く発効させ  
たいのです。  
春には米ニューヨークで  
核兵器廃絶などを求める国  
際行動があります。  
広島・長崎への原爆投下  
から75年の今年、核兵器禁  
止の世論を大きく広げたい  
ものです。



【牟礼北野分会 市場靖  
秋副分会長記】平成27年10  
月に施行されたマイナンバ  
ー。確定申告書に「マイナ  
ンバー」記入欄がありま  
す。  
毎年、集団申告に行った  
ときに受付で記入しないこ  
とを言われます。  
国税庁はマイナンバーを  
記入しなくても有効な申請  
書を受け付けるとありま  
す。書かないことによる罰  
則はないです。マイナンバ  
ーを書くことと税務署で本人確  
認をするため、本人のマイ  
ナンバーカードの提示また  
は写しの添付が必要です。  
カードを持っていないと  
番号確認書類と身元確認書  
が代理で提出する場合は、  
申告書と代理人両方のマイ  
ナンバーが必要になるみた  
いです。むしろマイナンバ  
ーを書かない方が、窓口で  
の手続きはスムーズなのが  
実態でしょう。  
自分はマイナンバーを一  
度も書いたことはなく、家  
族も書かないで集団申告し  
て、このような体験はいま  
までなく、受付を済ませて  
きました。  
今年も3・13集団申告の  
日が来ます。今年も書かな  
いで申告しましょう。